

### Teil 3/Part 3 Mitteilungen/Notifications

- ★ DE. Regional, Nord- und Ostsee. BSH. Bekanntmachungen. Änderung und Fortschreibung des Flächenentwicklungsplanes

#### Bekanntmachung des Bundesamtes für Seeschifffahrt und Hydrographie (BSH)

- im Verfahren zur Änderung und Fortschreibung des Flächenentwicklungsplans gemäß § 8 des Gesetzes zur Entwicklung und Förderung der Windenergie auf See (WindSeeG) für die deutsche ausschließliche Wirtschaftszone (AWZ) in der Nordsee und in der Ostsee sowie
- Veröffentlichung eines erweiterten Vorentwurfs sowie von Stellungnahmen der Bundesnetzagentur und der Übertragungsnetzbetreiber

Das BSH hat die Einleitung des Verfahrens zur Änderung und Fortschreibung des Flächenentwicklungsplans am 17. Dezember 2021 bekanntgemacht.

Die Bundesnetzagentur hat dem BSH mit Schreiben vom 06. April 2022 eine Stellungnahme zur möglichen Umsetzung des am 06. April 2022 vom Bundeskabinett beschlossenen Entwurfs eines zweiten Gesetzes zur Änderung des Windenergie-auf-See-Gesetzes und anderer Vorschriften in Bezug auf die bis zum Jahr 2031 benötigten Netzverknüpfungspunkte zukommen lassen. Zudem haben die Übertragungsnetzbetreiber mit Schreiben vom 04. März 2022 und 21. März 2022 Stellungnahmen zu den jeweils diskutierten Planungsständen abgegeben.

Vor diesem Hintergrund hat das BSH einen **erweiterten Vorentwurf zur Änderung und Fortschreibung des Flächenentwicklungsplans** erstellt. Der erweiterte Vorentwurf und die Stellungnahmen von Bundesnetzagentur und Übertragungsnetzbetreibern sind auf der Internetseite des BSH abrufbar unter:

[https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung\\_node.html](https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung_node.html).

Es besteht für Behörden und die Öffentlichkeit die Gelegenheit, sich bis zum **05. Mai 2022** zu dem erweiterten Vorentwurf zu äußern. Aufgrund des Zeitrahmens für die Änderung und Fortschreibung des FEP ist die Frist zur Stellungnahme und Äußerung grundsätzlich **nicht** verlängerbar.

Es wird gebeten, die Stellungnahmen bzw. Äußerungen zu richten an:

**Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie  
Abteilung O/O33 (Ordnung des Meeres)  
Bernhard-Nocht-Str. 78  
20359 Hamburg**

oder per E-Mail an [EingangOdM@bsh.de](mailto:EingangOdM@bsh.de).

- ★ DE. North Sea and Baltic Sea region. BSH. Notifications. Process to amend and update the Site Development Plan

#### Public announcement of the Federal Maritime and Hydrographic Agency (BSH)

- in the process to amend and update the Site Development Plan pursuant to Section 8 of the Act on the Development and Promotion of Wind Energy at Sea (WindSeeG) for the German Exclusive Economic Zone (EEZ) in the North Sea and Baltic Sea and
- publication of an extended preliminary draft and comments of the Federal Network Agency and the Transmission System Operators

The BSH announced the initiation of the procedure to amend and update the land development plan on 17 December 2021.

In a letter dated 06 April 2022, the Federal Network Agency sent the BSH a statement on the possible implementation of the draft of a second law amending the Wind Energy at Sea Act and other regulations, which was adopted by the Federal Cabinet on 06 April 2022 with regard to the grid connection points required by 2031. In addition, the transmission system operators submitted comments on the respective planning statuses discussed dated 04 March 2022 and 21 March 2022.

Against this background, the BSH has prepared an **extended preliminary draft for the amendment and update of the Site Development Plan**. The extended preliminary draft and the comments from the Federal Network Agency and the Transmission System Operators are available on the BSH website:

[https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung\\_node.html](https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung_node.html).

Public authorities and the public may comment on the extended preliminary draft by **05 May 2022**. Due to the time frame for the amendment and revision of the Site Development Plan and of the strategic environmental assessment, the time limit for issuing the statement is fixed and **cannot** be extended.

It is requested that the statements or comments will be sent to:

**Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie  
Abteilung O/O33 (Ordnung des Meeres)  
Bernhard-Nocht-Str. 78  
20359 Hamburg**

or by email to [EingangOdM@bsh.de](mailto:EingangOdM@bsh.de).

Grundsätzlich werden alle im Verfahren eingereichten Stellungnahmen und Äußerungen auf der BSH-Internetseite veröffentlicht. Sollten Sie mit der vollständigen Veröffentlichung nicht einverstanden sein, reichen Sie bitte zusätzlich eine zur Veröffentlichung geeignete geschwärzte Fassung ein. Eine Liste aller abgegebenen Stellungnahmen und Äußerungen wird veröffentlicht.

Im Auftrag  
Miriam Müller

Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie

Hamburg, 14. April 2022

Az.: 080001-5442/002

*In principle, all statements and comments submitted in the proceedings will be published on the BSH website. If you do not consent to this complete publication, please additionally submit a redacted version suitable for publication. A list of all submitted comments and statements will be published.*

*For the Federal Maritime and Hydrographic Agency  
Miriam Müller*

*Hamburg, 14 April 2022*

*File ref.: 080001-5442/002*

(BSH O3/22) 15/22